

Gesetz- und Verordnungsblatt

FÜR DAS LAND NORDRHEIN-WESTFALEN

Herausgegeben mit Genehmigung der Militärregierung

2. Jahrgang

Düsseldorf, den 25. Februar 1948

Nummer 5

Date	Contents	Page	Datum	Inhalt	Seite
9/12/47	Law concerning the Terms of Office of Burgomasters and Landräte and Election of Senior Administrative Officials	37	9. 12. 47	Gesetz über die Amtsdauer der Bürgermeister und Landräte und die Wahl der leitenden Gemeindebeamten	37
22/12/47	Ordinance issued by the Minister of Economics on the Seats and Administrative Districts of the Bergämter (Mine Inspectorates) of Oberbergamt (Chief Mine Inspectorate) at Bonn	38	22. 12. 47	Verordnung des Wirtschaftsministers über die Sitze und Verwaltungsbezirke der Bergämter des Oberbergamtes in Bonn	38
23/12/47	Ordinance issued by the Minister of Food, Agriculture, and Forests on the Duty of Notification of Turn sickness (coenurosis), Furunculosis and Ascites (hydrops ascite) in Fishes	38	23. 12. 47	Verordnung des Ministers für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten über die Anmeldepflicht von Drehkrankheit, Furunkulose und Bauchwassersucht in der Fischzucht	38
12/ 1/48	General Information by the Minister of Economics	9	12. 1. 48	Mitteilungen des Wirtschaftsministers	39
25/ 6/47	Subject: Directive PR No. 57/47 issued by VAW to Amendment of the Directive relating to Price Fixing for Dealings with Fresh Goods and Dried Fruits (Directive for Fresh Goods)	39	25. 6. 47	Betrifft: Anordnung PR Nr. 57/47 des Verwaltungsamtes für Wirtschaft über Änderung der Anordnung über die Preisbildung im Verkehr mit Frischwaren und Trockenfrüchten (Frischwarenanordnung)	39
7/11/47	Subject: Directive PR No. 110/47 issued by VAW on Maximum Prices of Shoes to be released from Surplus US Army Stocks under the Special Operation by Staatliche Erfassungsgesellschaft für öffentliches Gut m. b. H.	40	7. 11. 47	Betrifft: Anordnung PR Nr. 110/47 der Verwaltung für Wirtschaft über Höchstpreise für Schuhe, die im Zuge der besonderen Aktion von der Staatlichen Erfassungsgesellschaft für öffentliches Gut m. b. H. aus überzähligen Beständen des amerikanischen Heeres abgegeben werden	40

Law concerning the Terms of Office of Burgomasters and Landräte and Election of Senior Administrative Officials.

Of 9 December, 1947.

Approved-reference NRW/RGO/306 dated 18/2/1948.

The Landtag of North Rhine-Westphalia, at its meeting held on 9 December, 1947, has passed the following Law concerning the Terms of Office of Burgomasters and Landräte and Election of Senior Administrative Officials, which was assented to by the acting Regional Commissioner on the 11th February, 1948:

§ 1

In amendment of § 45, subpara 1, of the German Municipal Code, the terms of the Bürgermeister, Amtsbürgermeister, Oberbürgermeister, and Landräte shall be extended until the election of the new councils.

§ 2

The decision as to the retention or otherwise of Senior Administrative Officials (Oberstadtdirektoren, Amtsdirektoren, Gemeindedirektoren, Oberkreisdirektoren) of Communes and Associations of Communes who are in office at the time of the coming into force of a new municipal code, Amt-Code, and L/K-Code, shall be taken by the competent councils within 3 months after the effective date of the new Gemeinde constitutional laws.

§ 3

The provisions of § 2 shall not affect the well-acquired rights of any such civil servants as will have to resign.

§ 4

This Law will come into force on the date of its promulgation.

The Ministerpräsident
Land
North Rhine-Westphalia:
Arnold.

The Minister
of the Interior Land
North Rhine-Westphalia:
Dr. Menzel.

Gesetz

über die Amtsdauer der Bürgermeister und Landräte und die Wahl der leitenden Gemeindebeamten.

Vom 9. Dezember 1947.

Genehmigung NRW/RGO/306 vom 18. 2. 1948.

Der Landtag von Nordrhein-Westfalen hat in seiner Sitzung vom 9. Dezember 1947 das nachfolgende Gesetz betr: Amtsdauer der Bürgermeister und Landräte und Wahl der leitenden Gemeindebeamten beschlossen, das am 11. Februar 1948 die Zustimmung des amtierenden Gouverneurs fand:

§ 1

Die Amtsdauer der zur Zeit im Amt befindlichen Bürgermeister, Amtsbürgermeister, Oberbürgermeister und Landräte wird in Abänderung des § 45 Absatz 1 der Deutschen Gemeindeordnung bis zur Gesamtneuwahl der Vertretungskörperschaften verlängert.

§ 2

Über das Verbleiben der im Zeitpunkt des Inkrafttretens einer neuen Gemeindeordnung, Amtsordnung und Landkreisordnung im Amt befindlichen Hauptverwaltungsbeamten (Oberstadtdirektoren, Amtsdirektoren, Gemeindedirektoren, Oberkreisdirektoren) der Gemeinden und Gemeindeverbände haben die zuständigen Vertretungskörperschaften innerhalb von 3 Monaten nach dem Inkrafttreten der neuen Gemeindeverfassungsgesetze zu entscheiden.

§ 3

Durch die Vorschrift des § 2 werden die wohlerworbenen Rechte der Beamten, soweit sie ausscheiden sollten, nicht berührt.

§ 4

Das Gesetz tritt mit dem Tage der Verkündung in Kraft.

Der Ministerpräsident
des Landes
Nordrhein-Westfalen:
Arnold.

Der Innenminister
des Landes
Nordrhein-Westfalen:
Dr. Menzel.

Ordinance
on the Seats and Administrative Districts of the
Bergämter (Mine Inspectorates) of Oberbergamt
(Chief Mine Inspectorate) at Bonn.
Of 22 December, 1947.

Approved for publication-reference NRW/LEG/18 906/1/1 dated 9/2/1948.

Pursuant to § 188 of the Prussian General Mining Law of 24 June 1865 as amended, in conjunction with Art. IV, para 5b of Ordinance No. 46 concerning the abolition of the Provinces in the British Zone of the former State of Prussia and Reconstitution thereof as separate Länder, in order to define the seats and administrative districts of the Bergämter of Oberbergamt at Bonn, it is hereby ordered as follows:

1. Bergamt Aachen-Nord, Aachen

The administrative district shall comprise:
Of R/B Düsseldorf the S/Ks M.Gladbach, Rheydt, Viersen, and of Kreis Grevenbroich-Neuß the communes of Kleinenbroich, Korschenbroich, Liedberg and Pesch,

of R/B Aachen the Kreise Erkelenz, Geilenkirchen-Heinsberg and Jülich.

2. Bergamt Aachen-Süd, Aachen

The administrative district shall comprise:
Of R/B Aachen both the L/K and the S/K Aachen and the Kreise Düren and Monschau.

3. Bergamt Köln I, at Köln

The administrative district shall comprise:
Of R/B Düsseldorf the S/K Neuß and the Kreis Grevenbroich-Neuß exclusive of the communes of Kleinenbroich, Korschenbroich, Liedberg and Pesch,
of R/B Köln both the S/K and the L/K Köln, the Kreis Bergheim (Erft), and of the Euskirchen Kreis the communes of Kierdorf, Liblar, Bliesheim, Lechenich, Dirmerzheim, Gymnich, Friesheim, Erp, Pingsheim and Dorweiler.

4. Bergamt Köln II, Köln, temporarily located at Bonn

The administrative district shall comprise:
Of R/B Düsseldorf the Rhine-Wupper-Kreis and the S/Ks Remscheid, Solingen and Wuppertal,
of R/B Köln the Rheinisch-Bergische Kreis, the Oberbergische Kreis, the Sieg-Kreis, the S/K and L/K Bonn, and the Euskirchen Kreis exclusive of the communes under the jurisdiction of Bergamt Köln I,
of R/B Aachen, the Schleiden Kreis.

5. Bergamt Siegen, at Siegen

The administrative district shall comprise:
Of R/B Arnsberg the S/K and L/K Siegen.

6. Bergamt Sauerland, at Arnsberg

The administrative district shall comprise:
Of R/B Arnsberg the S/K Lüdenscheid and the Kreise Altena, Arnsberg, Brilon, Meschede, Olpe and Wittgenstein.

7. In cases where an undertaking under the control of mining authorities is spread over the area of various Bergämter of the Oberbergamt District, the Oberbergamt will decide which Bergamt shall be given the control of such undertaking.

The Minister of Economics
Land North Rhine/Westphalia.
Für and on behalf: Dr. Ewers.

Ordinance
on the Duty of Notification of Turn sickness
(coenurosis), Furunculosis and Ascites
(hydrops ascite) in Fishes.

Of 23 December, 1947.

Approved for publication-reference NRW/LEG/18 906/1/2 dated 9/2/1948.

Pursuant to § 106, para 1 No. 6 of the Prussian Fishery-Law of 11th May 1916 (Collection of Laws, page 55) the following is ordered in agreement with the Minister of the Interior Land North Rhine/Westphalia:

Verordnung
über die Sitze und Verwaltungsbezirke der
Bergämter des Oberbergamtes in Bonn.
Vom 22. Dezember 1947.

Druckgenehmigung NRW/LEG/18 906/1/1 vom 9. 2. 1948.

Auf Grund des § 188 des Preussischen Allgemeinen Berggesetzes vom 24. Juni 1865 in der jetzt geltenden Fassung in Verbindung mit Artikel IV, Ziffer 5b der Verordnung Nr. 46, betreffend Auflösung der Provinzen des ehemaligen Landes Preußen in der britischen Zone und ihre Neubildung als selbständige Länder wird über die Sitze und Verwaltungsbezirke der Bergämter des Oberbergamtes in Bonn folgendes verordnet:

1. Bergamt Aachen-Nord in Aachen

Der Verwaltungsbezirk umfaßt:
vom Regierungsbezirk Düsseldorf die Stadtkreise M.Gladbach, Rheydt, Viersen, und vom Kreis Grevenbroich-Neuß die Gemeinden Kleinenbroich, Korschenbroich, Liedberg und Pesch,
vom Regierungsbezirk Aachen die Kreise Erkelenz, Geilenkirchen-Heinsberg und Jülich.

2. Bergamt Aachen-Süd in Aachen

Der Verwaltungsbezirk umfaßt:
vom Regierungsbezirk Aachen den Stadt- und Landkreis Aachen und die Kreise Düren und Monschau.

3. Bergamt Köln I in Köln

Der Verwaltungsbezirk umfaßt:
vom Regierungsbezirk Düsseldorf den Stadtkreis Neuß und den Kreis Grevenbroich-Neuß ohne die Gemeinden Kleinenbroich, Korschenbroich, Liedberg und Pesch,
vom Regierungsbezirk Köln den Stadt- und Landkreis Köln, den Kreis Bergheim (Erft) und vom Kreis Euskirchen die Gemeinden Kierdorf, Liblar, Bliesheim, Lechenich, Dirmerzheim, Gymnich, Friesheim, Erp, Pingsheim und Dorweiler.

4. Bergamt Köln II in Köln, z. Z. vorübergehend in Bonn

Der Verwaltungsbezirk umfaßt:
vom Regierungsbezirk Düsseldorf den Rhein-Wupper-Kreis und die Stadtkreise Remscheid, Solingen und Wuppertal,
vom Regierungsbezirk Köln den Rheinisch-Bergischen Kreis, den Oberbergischen Kreis, den Sieg-Kreis, den Stadt- und Landkreis Bonn und den Kreis Euskirchen ohne die zum Bergamt Köln I gehörenden Gemeinden, vom Regierungsbezirk Aachen den Kreis Schleiden.

5. Bergamt Siegen in Siegen

Der Verwaltungsbezirk umfaßt:
vom Regierungsbezirk Arnsberg den Stadt- und Landkreis Siegen.

6. Bergamt Sauerland in Arnsberg

Der Verwaltungsbezirk umfaßt:
vom Regierungsbezirk Arnsberg den Stadtkreis Lüdenscheid und die Kreise Altena, Arnsberg, Brilon, Meschede, Olpe und Wittgenstein.

7. Erstreckt sich ein unter der Aufsicht der Bergbehörden stehender Betrieb über das Gebiet mehrerer Bergämter des Oberbergamtsbezirks, so bestimmt das Oberbergamt in Bonn das Bergamt, zu dessen Geschäftsbereich der Betrieb gehören soll.

Der Wirtschaftsminister
des Landes Nordrhein-Westfalen.
In Vertretung: Dr. Ewers.

Verordnung
über die Anmeldepflicht von Drehkrankheit,
Furunkulose und Bauchwassersucht in der
Fischzucht.

Vom 23. Dezember 1947.

Druckgenehmigung NRW/LEG/18 906/1/2 vom 9. 2. 1948.

Auf Grund des § 106 Abs. 1 Nr. 6 des Preuß. Fischereigesetzes vom 11. Mai 1916 (Gesetzsamml. S. 55) wird im Einvernehmen mit dem Herrn Innenminister des Landes Nordrhein-Westfalen verordnet:

§ 1

The owners and farmers of trout-breeding farms and pond keepings are obliged to notify immediately any occurrence of turnsickness, furunculosis and ascites in waters belonging to their farm.

§ 2

The State-Fishery Authorities are authorized to issue instructions on how the farms, being affected with one of the diseases, mentioned in para 1, have to carry on to be managed and to what extent fishes may still be sold from such farms. The instructions have to be obeyed.

§ 3

Anybody who on intention or by negligence offends the regulations of this ordinance or does not obey the instructions pursuant to para 2 above, will be punished according to para 128 of the Prussian Fishery Law.

§ 4

This ordinance shall become effective as from two weeks after its promulgation.

The Minister of Food, Agriculture and Forests
Land North Rhine/Westphalia:

L ü b k e.

**General Information by the Minister
of Economics Land North Rhine-Westphalia.**

Düsseldorf, 12 January, 1948.

The following Directives issued by Verwaltungsamt für Wirtschaft des amerikanischen und britischen Besatzungsgebietes resp. by Verwaltung für Wirtschaft des Vereinigten Wirtschaftsgebietes are published herewith for Land North Rhine/Westphalia.

The Minister of Economics
Land North Rhine-Westphalia.

Directive PR No. 57/47

**to Amendment of the Directive relating to Price
Fixing for Dealings with Fresh Goods and Dried
Fruits (Directive for Fresh Goods).**

Of 25 June, 1947.

In pursuance of para 4 of the Statute for the Commissioner for Price Fixing and Price Control of the US-Zone and the British Administrative Instruction of 6 November 1946 after a unanimous decision of the Price Fixing Authorities of the Combined Zones, the following is enacted:

§ 1

§ 54 chapter 1 of the directive relating to price fixing for dealings with fresh goods and dried fruits (directive for fresh goods) dated 27 March 1942 (R.Anz. No. 88) will be amended as follows:

„§ 54 (1) The trade profit of retailer firms from the sale of the following goods will be for

- a) kitchen vegetables (§ 1), mushrooms and bananas 30%
- b) all other kinds of fresh goods and of dried fruits 25%

of cost price paid. The appropriate price-fixing authority can if necessary fix for individual districts for goods mentioned under a) a trade profit up to 33 1/3 % of cost price paid."

§ 2

This directive will become effective on 1 July 1947.
Minden, 25 June, 1947.

Verwaltungsamt für Wirtschaft
des
amerikanischen und britischen Besatzungsgebietes,
Hauptabteilung Preis.
By order: R e s c h.

§ 1

Die Eigentümer und Pächter von Forellenzuchtanlagen und Teichwirtschaften sind verpflichtet, jedes Auftreten von Drehkrankheit, Furunkulose und Bauchwassersucht in den zu ihrem Betrieb gehörenden Gewässern unverzüglich der staatlichen Fischereibehörde zu melden.

§ 2

Die staatlichen Fischereibehörden sind berechtigt, Auflagen darüber zu erteilen, wie die Betriebe, in denen eine der in § 1 genannten Krankheiten aufgetreten ist, zur Verhütung der Ausbreitung der Krankheiten weiter zu bewirtschaften sind und in welchem Umfange noch Fische aus diesen Betrieben verkauft werden dürfen. Den Auflagen ist Folge zu leisten.

§ 3

Wer vorsätzlich oder fahrlässig den Vorschriften dieser Verordnung zuwiderhandelt oder eine Auflage gemäß § 2 nicht erfüllt, wird nach § 128 des Preuß. Fischereigesetzes bestraft.

§ 4

Diese Verordnung tritt zwei Wochen nach ihrer Verkündung in Kraft.

Der Minister für Ernährung, Landwirtschaft
und Forsten des Landes Nordrhein-Westfalen:

L ü b k e.

**Mitteilungen des Wirtschaftsministers
des Landes Nordrhein-Westfalen.**

Düsseldorf, den 12. Januar 1948.

Die nachstehenden Anordnungen des Verwaltungsamtes für Wirtschaft des amerikanischen und britischen Besatzungsgebietes bzw. der Verwaltung für Wirtschaft des Vereinigten Wirtschaftsgebietes werden für das Land Nordrhein-Westfalen hiermit bekanntgegeben:

Der Wirtschaftsminister
des Landes Nordrhein-Westfalen.

Anordnung PR Nr. 57/47

**über Änderung der Anordnung über die Preisbildung
im Verkehr mit Frischwaren und Trockenfrüchten
(Frischwarenanordnung).**

Vom 25. Juni 1947.

Auf Grund des § 4 des Statuts für den Beauftragten für Preisbildung und Preisüberwachung in der US-Zone und der britischen Verwaltungsinstruktion vom 6. November 1946 wird nach einstimmigem Beschluß der Preisbildungsstellen des amerikanischen und britischen Besatzungsgebietes folgendes angeordnet:

§ 1

§ 54 Abs. 1 der Anordnung über die Preisbildung im Verkehr mit Frischwaren und Trockenfrüchten (Frischwarenanordnung) vom 27. März 1942 (R.Anz. Nr. 88) erhält folgende Fassung:

„§ 54 (1) Die Handelsspanne des Kleinhandels beträgt beim Verkauf

- a) von Küchengewächsen (§ 1), Pilzen und Bananen 30 v. H.
- b) aller übrigen Frischwaren und von Trockenfrüchten 25 v. H.

des Einstandspreises. Die zuständige Preisbildungsstelle kann im Bedarfsfalle für die unter a) genannten Waren bezirksweise eine Handelsspanne bis zu 33 1/3 v. H. des Einstandspreises festsetzen."

§ 2

Diese Anordnung tritt am 1. Juli 1947 in Kraft.
Minden, den 25. Juni 1947.

Verwaltungsamt für Wirtschaft
des
amerikanischen und britischen Besatzungsgebietes,
Hauptabteilung Preis.
Im Auftrage: R e s c h.

Directive PR No. 110/47
on Maximum Prices of Shoes to be released from
Surplus US Army Stocks under the Special
Operation by Staatliche Erfassungsgesellschaft
für öffentliches Gut m. b. H.
Of 7 November, 1947.

In pursuance of para 4. of the Statute of the Commissioner for Price Fixing and Price Control of the US-Zone and the British Administrative Instruction of 6 Nov 1946, maximum prices per pair as shown in the list attached are fixed in respect of shoes from surplus US Army stocks taken over by Staatliche Erfassungsgesellschaft für öffentliches Gut m. b. H.

This Directive will be effective from 7 November 1947 until 31 May 1948.

Minden, 7 November, 1947.

Verwaltung für Wirtschaft
des Vereinigten Wirtschaftsgebietes,
Hauptabteilung II, Wirtschaftspolitik.

By order: Josten.

Anordnung PR Nr. 110/47
über Höchstpreise für Schuhe, die im Zuge der be-
sonderen Aktion von der Staatlichen Erfassungsgesellschaft für öffentliches Gut m. b. H. aus über-
zähligen Beständen des amerikanischen Heeres
abgegeben werden.

Vom 7. November 1947.

Auf Grund von § 4 des Statuts des Beauftragten für die Preisbildung und Preisüberwachung in der US-Zone und der britischen Verwaltungsinstruktion vom 6. November 1946 werden für die von der Staatlichen Erfassungsgesellschaft für öffentliches Gut m. b. H. aus überzähligen Beständen des amerikanischen Heeres übernommenen Schuhe die aus anliegender Liste ersichtlichen Höchstpreise je Paar festgesetzt.

Die Anordnung tritt mit Wirkung vom 7. November 1947 in Kraft und gilt bis zum 31. Mai 1948.

Minden, den 7. November 1947.

Verwaltung für Wirtschaft
des Vereinigten Wirtschaftsgebietes,
Hauptabteilung II, Wirtschaftspolitik.

Im Auftrage: Josten.

item a	condition b	STEG selling price c	selling price of group distributor		selling price of wholesale dealer		retail selling price k		
			+6% + trans- port costs d	total e	+15% + trans- port costs g	total h			
1) working boots	new	9,57	10,15	0,15	10,30	11,70	0,10	11,80	15,—
2) working boots	class A	5,80	6,15	0,15	6,30	7,05	0,10	7,15	9,—
3) working boots	class B	3,20	3,40	0,15	3,55	3,90	0,10	4,—	5,—
4) working boots (qualified only under certain conditions as material for repair work)	class C	0,50	—	—	—	—	—	—	—
5) galoshes (rubber) with 4 buckles	new	4,43	4,70	0,15	4,85	5,40	0,10	5,50	6,90
6) galoshes (rubber) with 4 buckles	class A	4,43	20% below the price for new goods (No. 5)						
7) rubber overshoes with 4 buckles	class B		50% below the price for new goods (No. 5)						
8) jungle boots (rubber) with high leg — 5 eyes	new	2,88	4,70	0,15	4,85	5,40	0,10	5,50	6,90
9) rubber overshoes with high leg — 5 eyes	class A		20% below the price for new goods (No. 8)						
10) rubber overshoes with high leg — 5 eyes	class B	11,50	50% below the price for new goods (No. 8)						
11) deck boots, white and brown	new		3,05	0,15	3,20	3,51	0,10	3,61	4,50
12) deck boots, white and brown	class A	11,50	20% below the price for new goods (No. 11)						
13) deck boots, white and brown	class B		50% below the price for new goods (No. 11)						
14) wading boots (rubber)	new	15,37	12,19	0,15	12,34	14,02	0,10	14,12	17,95
15) wading boots (rubber)	class A		20% below the price for new goods (No. 14)						
16) wading boots (rubber)	class B	0,10	50% below the price for new goods (No. 14)						
17) fishermen's boots (rubber) with shoulder straps	new		16,30	0,15	16,45	18,75	0,10	18,85	24,—
18) shoe laces, length 60 cm	new	0,10	0,106	—	0,106	0,12	—	0,12	0,15
19) pieces of felt		0,15	0,16	—	0,16	0,19	—	0,19	0,25
20) leggings, white		0,20	0,21	—	0,21	0,24	—	0,24	0,30

For transport costs and insurance the group distributor may charge the wholesale dealer RM 0,15 per pair, of this amount the wholesale dealer is entitled to charge the retailer only RM 0,10 per pair, to be invoiced separately. The passing on of this special allowance to the consumer is prohibited. Applicable is the price as indicated in column k exclusive any additional charge.

Artikel a	Zustand b	STEG- Ab- gabe- preis c	Leithändlerabgabe- preis		Summe f	Großhändlerabgabe- preis		Summe i	Einzel- händler- abgabe- preis k
			+6% + Trans- portkosten d	Summe e		+15% + Trans- portkosten g	Summe h		
1. Arbeits- und Berufsstiefel	neu	9,57	10,15	0,15	10,30	11,70	0,10	11,80	15,—
2. Arbeits- und Berufsstiefel	Kl. A	5,80	6,15	0,15	6,30	7,05	0,10	7,15	9,—
3. Arbeits- und Berufsstiefel	Kl. B	3,20	3,40	0,15	3,55	3,90	0,10	4,—	5,—
4. Arbeits- und Berufsstiefel (höchstens bedingt als Reparaturmaterial verwertbar)	Kl. C	0,50	—	—	—	—	—	—	—
5. Ueberziehgummischuhe mit 4 Schnallen	neu	4,43	4,70	0,15	4,85	5,40	0,10	5,50	6,90
6. Ueberziehgummischuhe mit 4 Schnallen	Kl. A	—	20% unter Preis für neue Ware (Nr. 5)						
7. Ueberziehgummischuhe mit 4 Schnallen	Kl. B	—	50% unter Preis für neue Ware (Nr. 5)						
8. Gummiiüberstiefel mit hohem Schaft — 5 Oesen	neu	4,43	4,70	0,15	4,85	5,40	0,10	5,50	6,90
9. Gummiiüberstiefel mit hohem Schaft — 5 Oesen	Kl. A	—	20% unter Preis für neue Ware (Nr. 8)						
10. Gummiiüberstiefel mit hohem Schaft — 5 Oesen	Kl. B	—	50% unter Preis für neue Ware (Nr. 8)						
11. Bootsschuhe, weiß und braun	neu	2,88	3,05	0,15	3,20	3,51	0,10	3,61	4,50
12. Bootsschuhe, weiß und braun	Kl. A	—	20% unter Preis für neue Ware (Nr. 11)						
13. Bootsschuhe, weiß und braun	Kl. B	—	50% unter Preis für neue Ware (Nr. 11)						
14. Gummiiwasserstiefel	neu	11,50	12,19	0,15	12,34	14,02	0,10	14,12	17,95
15. Gummiiwasserstiefel	Kl. A	—	20% unter Preis für neue Ware (Nr. 14)						
16. Gummiiwasserstiefel	Kl. B	—	50% unter Preis für neue Ware (Nr. 14)						
17. Fischerstiefel mit Schulterriemen (Gumm.)	neu	15,37	16,30	0,15	16,45	18,75	0,10	18,85	24,—
18. Schnürriemen 60 cm lang	neu	0,10	0,106	—	0,106	0,12	—	0,12	0,15
19. Filzstücke	neu	0,15	0,16	—	0,16	0,19	—	0,19	0,25
20. Gamaschen, weiß	neu	0,20	0,21	—	0,21	0,24	—	0,24	0,30

Für Transport- und Versicherungsauslagen kann der Leithändler dem Großhändler RM 0,15 je Paar, der Großhändler seinerseits dem Einzelhändler davon nur RM 0,10 je Paar gesondert in Rechnung stellen. Eine Weiterberechnung dieser besonderen Vergütung an den Verbraucher ist unzulässig. Es gilt der Preis in Spalte k ohne jeden Zuschlag.